

「あったかサン」の学校だより

あさひっ子



令和3年5月19日
第2号

薩摩川内市立 平佐東小学校

いじめ0は本当ですか？

校長 山下 佳子

本校では、毎月1日を「あったかサンの日」と設定し、子供たちによるいじめアンケートやお友達にありがとうを伝えるカードづくりの活動を行っています。

これまでの取組の成果もあり、昨年度のいじめ件数は0と認識しておりますが、心配です。本当に本当に0でしょうか？

いじめ防止対策推進法の施行に伴う、平成25年度からのいじめの定義は下記の通りです。

「いじめ」とは、「当該児童生徒が一定の人間関係のある者から、心理的・物理的な攻撃を受けたことにより、精神的な苦痛を感じているもの。」
なお、起こった場所は、学校の内外を問わない。

「いじめ」は、犯罪行為として取り扱われるべきと認められ、早期に警察に相談することが重要なものや、児童生徒の生命、身体または財産に重大な被害が生じるような、直ちに警察へ通報することが必要なものが含まれる。

再確認していただき、本当にいじめはなかったのか？子供たちに聞いてみてください。上記の定義によると、「子供たちが精神的に苦痛と感ずる事態」であれば、早期に解決する必要があります。

今一度、子供たちへ問いかけてみてください。本当に何もないの？の一言が子供の心を救うことがあるかもしれません。もし、気になることがあればすぐにお伝えください。

そして、辛い思いを言えた子供をほめてください。

この文章が本校の子供たちだけでなく、多くの方の目に触れ、若い世代も含めて、多くの悩みを抱える方々を救うことになれば、うれしいです。

そして、自分でも気づかないうちに、いじめをしてしまう心の持ち主も早く救ってあげなければ行けません。

近所の方やご親戚の悩んでいる方にも、「あなたが受けている行為は、それはいじめではないの？我慢しないで、相談しなさい。」という言葉かけを広めてください。

★補足として「いじめが解消している状態」についても2つ定義がありますのでお知らせします。

- ① 「いじめ行為が止んでいる状態が三ヶ月継続」
- ② 「被害者が心身の苦痛を受けていない。」

※ 学校だよりの名前はこれまで「あさひ02」でした。年度毎に名前を変えていたため、今号から「あさひっ子」といたします。これまで同様、ご愛読ください。

いも植えをしました～大きくなあれ～

11日(火)は、みんなでさつまいもを植えました。自主性を大切にするために、異学年で編成する「仲良し班」を中心に、植え付けをしました。畝をたてたり、マルチをはったりする作業は、5、6年生が進んでやることができ、「さすが」だと思いました。また、下の学年の子どもたちは、様子を見守ったり、自分にできるお手伝いをしたりと、これも感心でした。みんなで、約100本のさつまいもを植えました。「早く大きくなるといいな。」「焼き芋にしたいね。」など、育つのを楽しみにしている声があちこちで聞かれました。いもの植え付けを通して、しっかりと「お世話をする」優しい心を育てていきます。



〔畝を立てるのは大変です〕



〔マルチを張る手伝いをします〕



〔大きくなあれ！〕

1日遠足

14日(金)は、みんなが楽しみにしていた1日遠足でした。甌アイランドウォッチングが急遽延期になったため、3、4年生も合わせて全校での1日校内遠足にしました。午前中は、各学年で思い思いに過ごし、午後からはみんなで「じゃんけん列車」をしたり、「ドッジビー大会」をしたりして盛り上がりました。コロナ対策でなかなか思うように活動できない面もあるのですが、工夫をしながら楽しく過ごす様子が見られました。



〔室内でゆっくり過ごしました〕



〔次もじゃんけん、勝てるかな〕〔楽しかったドッジビー大会！熱中症対策のため一部時間帯でマスクを外しています。〕

6月行事予定

- 1日(火) いじめ問題を考える週間
- 12日(土) 土曜授業参観 引き渡し訓練 (2校時) (3校時)
- 14日(月) 校内読書旬間 (~26日)
- 22日(火) 即文会
- 24日(木) がらっぱ祭り

雨の日の登下校に 気をつけよう！

洪水避難訓練の際に、「もし、雨傘に水が入り込んでしまったらどれくらいの重さか」を子どもたちに体感させてみました。かなりの重さを感じ、「引きずられそう…」とつぶやく子どもも。絶対にふざけて溝で遊ぶことがないように、指導しました。

また、雨の中を歩く時の傘のさし方も指導したので、子どもたちに聞いてみてください。

